



Bpifrance accompagne les projets du Groupe Joubert et de Valco Group France

mercredi 14 mai 2014, par [lpe](#)

Abordant une nouvelle étape dans son développement, le Groupe Joubert, spécialisé dans la fabrication de panneaux de contreplaqué, bénéficie du soutien de Bpifrance dans le cadre d'une levée de fonds de 12 millions d'euros, à la fois en capital et en crédit.

Le Groupe Joubert a décidé d'investir 12 millions d'euros dans une ligne de déroulage et de séchage qui lui permettra d'augmenter et d'améliorer ses capacités de production de panneaux tout peuplier et mixtes. Cet

investissement devrait ainsi lui permettre d'offrir une gamme plus large de produits à des prix compétitifs répondant aux besoins de sa clientèle, notamment à l'export, et de devenir un acteur significatif en Europe.

Bpifrance accompagne le Groupe Joubert à travers un investissement de 1,4 million d'euros.

Parallèlement, un Prêt de développement de 3 millions d'euros a été mis en place, permettant ainsi de financer son nouvel outil de production.

Le Groupe Joubert, créé à Auge-St-Médard (16) en 1930 par le grand-père de l'actuel dirigeant, Thierry Joubert, a pour activité la fabrication de panneaux de contreplaqué, essentiellement en tout okoumé (bois exotique connu pour sa grande résistance à l'humidité) et combi (intérieur surtout en peuplier et extérieur en okoumé). Ses panneaux sont à destination principalement de l'univers de la construction, de l'agencement et du nautisme.

Fort d'un effectif de près de 400 personnes, le Groupe Joubert devrait réaliser en 2013 un chiffre d'affaires de 54 millions d'euros, auprès d'une clientèle principalement française et hollandaise de distributeurs de bois et matériaux.

Créé en 1949 et basé à Ruffec (SNRI), Valco Group France (VGF) est un groupe français spécialisé dans la conception, la fabrication et la maintenance de vannes industrielles sur-mesure pour des applications critiques dans les secteurs du transport de Gaz Naturel Liquéfié, du nucléaire, du raffinage et de la pétrochimie.

Après sept années de détention, le fonds norvégien HitecVision a cédé 100% des titres de VGF au fonds Argos Soditic associé à l'équipe de management, emmenée par Stéphane Galichet. Cette opération a été financée par une Unitranche souscrite par IFE Mezzanine, Idinvest Partners et Bpifrance.

Principalement exposé aux marchés de l'énergie (pétrole, gaz, nucléaire), VGF a connu un passage difficile à la suite de la crise de 2008 et d'un phénomène de credit crunch affectant ses principaux clients. Son activité s'est contractée à partir de 2010, pour redémarrer très fortement en 2011. En 2013, le groupe VGF a réalisé 45 M€ de chiffre d'affaires et compte 240 collaborateurs.

Aujourd'hui, le groupe bénéficie à nouveau de la reprise d'activité des constructions de méthaniers et des perspectives très dynamiques de l'industrie du Gaz Naturel Liquéfié, du pétrole et du nucléaire. Par ailleurs, le Groupe souhaite réaliser un plan d'acquisitions ciblées en Europe.